
地域住民からの意見聴取



CATVにて説明ビデオを放映し、簡単な説明と、意見募集・説
明会の案内を行いました。

◆放映時期：1月24日～2月7日

◆放映地域：富山市、立山町、舟橋村ほか

◆放映内容：整備計画の位置づけ、原案の概略説明

意見募集・説明会の案内 （約15分程度）

０．CATV（ｹｰﾌﾞﾙﾃﾚﾋﾞ）による説明・案内

【ケーブルテレビによる説明】 【意見募集・説明会への案内】



下記の場所に計画原案の縦覧ができるコーナーを設けて、ご
意見を募集しました。

◆実施時期：1月13日～2月13日

◆実施場所：全7箇所
【国土交通省】 富山河川国道事務所

富山河川国道事務所上滝出張所

富山河川国道事務所三郷出張所

【富山市】 富山市役所、大山総合行政センター

【立山町】 立山町役場

【舟橋村】 舟橋村役場

◆説明方法：原案の縦覧と概要版配布、

ご意見箱の設置

◆案内方法：CATV、富山河川国道事務所ホームページ

１．縦覧コーナー設置による意見募集



意見が投稿できるはがき付の概要版を配布したり、自治会回
覧を活用したりして意見を募集しました。

◆実施時期：１月第１週頃配布

◆実施方法：市町村の広報誌と共に配布・自治会回覧

◆配布先 ：沿川の住民など

◆配布部数：約２１,０００部

【立山町広報】

２．広報誌による意見募集

【はがき付き概要版】



３．インターネットによる意見募集

富山河川国道事務所（パレットとやま（※））のホームページで
原案を公表し、意見募集しました。

◆実施時期：12月中旬～2月下旬

◆実施方法：富山河川国道事務所ホームページ

◆説明方法：原案・概要版の掲載、動画(CATV放映）の掲載

◆案内方法：CATV、はがき付き概要版、新聞折込み

（※）パレットとやまは富山河川国道事務所のコミュニケーションネーム。

クリックにより動画再生

ご意見フォーム



◆日時・場所：①２月２日（月）、２月３日（火）

富山市 総曲輪フェリオグランドプラザ

②２月６日（金） 立山町 五百石公民館

③２月８日（金） 富山市 大山文化会館

④２月１１日（水） 立山町 グリーンパーク吉峰

⑤３月５日（木） 富山市 水橋西部地区センター

◆案内方法:事務所ホームページ、市町村の広報誌、CATV、新聞折込みなど

４－１．説明会の開催

富山市、立山町等で説明会を実施しました。



４－２．説明会の様子①

◆日時・場所：２月２日（月）、２月３日（火）
富山市 総曲輪フェリオグランドプラザ

２月１１日（水・祝) 立山町 グリーンパーク吉峰

◆参加人数: ２３３名

◆意見・感想数: ７６件

◆説明方法：説明ビデオ放映・パネル展示・担当者の補助説明と意見募集形式

【総曲輪フェリオグランドプラザ】 【グリーンパーク吉峰】



４－２．説明会の様子②

◆日時・場所：２月６日（金） 立山町 五百石公民館

２月８日（日） 富山市 大山文化会館
３月５日（木） 富山市 水橋西部地区センター

◆参加人数 :６８名

◆意見・感想数:３５件

◆説明方法：パワーポイント説明と質疑応答形式

【大山文化会館】 【水橋西部地区センター】



５．意見聴取の結果

31件◆広報誌によるはがき

26件◆市町村等縦覧コーナー

76件パネル展示と意見募集形式

35件説明と質疑応答形式
◆説明会

168件◆意見総数



６．アンケート結果

【回答者の内訳】

◆ 回答数１２０

年齢
60歳以
上60%

20歳代
1%

40歳代
5%

50歳代
23%

30歳代
11%

男女別

女
16%

男
84%

居住地

舟橋村
1%

高岡市
2%

立山町
20% 富山市

72%

その他
5%



治水に関する事項（その１）治水に関する事項（その１）

1-1 常願寺川の洪水に対する安全性

安全だと思うと答えた人は24％

安全だとは思わないと答えた人は
43％と安全と思う人より19％多い。

1-2 常願寺川が安全だと思う理由

 護岸や砂防えん堤などの施設が整備
されているからという意見が最も多く
51％

堤防や川幅が広いからという意見も
26％

最近水害に遭っていないから安全だと
思う意見も17％

1-1.常願寺川は今後の大雨（洪水）に対して安全
だと思いますか。

①安全だと
思う
24%

③どちらと
もいえない

23%

②安全だと
は思わない

43%

④わからな
い
10%

1-2.1-1で「①安全だと思う」と答えた方はその理
由を教えてください。（複数回答可）

⑦その他
3%

⑥地形的に
安全なとこ
ろに住んで

いる
3%

⑤上流に砂
防えん堤が
整備されて

いる
24%

③護岸が
整備されて

いる
27%

①（最近）
水害に遭っ
ていないか

ら
17%

④川幅が
広いから

12%

②堤防が
高い（大き

い）
14%



1-3 常願寺川が安全だと思わない理由

河道内の土砂（石）の堆積という意見が
多く30％

近年の豪雨災害が頻発していることで安
全と思わないという意見も23％

1-4 今後の治水対策の取り組み

堆積土砂（石）の掘削という意見は24％

壊れない堤防や護岸の整備という意見
は21％

雨量・水位情報や避難情報などの提供
という意見も18％

常願寺川の洪水に対し不安に感じる人が一
定程度いる。洪水に対する安心感を高める
という観点では、土砂掘削や堤防・護岸の強
化などが有力であると考えられる。

常願寺川の洪水に対し不安に感じる人が一
定程度いる。洪水に対する安心感を高める
という観点では、土砂掘削や堤防・護岸の強
化などが有力であると考えられる。

治水に関する事項（その２）治水に関する事項（その２） 1-3.1-1で「②安全だとは思わない」と答えた方は
その理由を教えてください。（複数回答可）

⑦その他

13%

⑥岸が崩れ
そう

6%

⑤土砂（石）
堆積

30%

①近年の近

隣河川の豪

雨災害
23%

③護岸がな

い
4%④川の中に

樹木繁茂

13%

②堤防が低
い

11%

1-4.今後の治水対策としてどのような取り組みが
必要だと思いますか。（複数回答可）

⑦対策の必

要はない

0%

⑥防災意識

の向上や水

防団による

活動の強化

10%

⑤雨量・水

位情報、避

難情報など

の提供

18%

①洪水がき

ても堤防や

護岸が壊れ

ない

21%

③堆積して

いる土砂

（石）掘削

24%

④洪水を調

節する施設

14%

②川の中の

樹木伐採

10%

⑧その他

3%



2-1 日常の常願寺川に流れている水量について

水が少ないという意見は59％

水が豊かという意見は16％

2-2 水が少ないと応えた人の中で今後の水量について

今のままで良いという意見は32％

水をためる施設を作るという意見は34％

用水を減らし川の水を増やすという意見は21％

2-3 常願寺川の水質

きれいという意見は73％

きたないという意見は4％

常願寺川の水質は綺麗だが水量が少ないと感じ
ている。水量の改善については両論がある。

常願寺川の水質は綺麗だが水量が少ないと感じ
ている。水量の改善については両論がある。

利水に関する事項利水に関する事項
2-1.日常の常願寺川に流れている水の量

をどのように思いますか。

②水が少
ない
59%

④わから
ない
4%

③どちらと
もいえな

い
17%

①水が豊
か
16%

⑤その他
4%

2-2.2-1で「②水が少ない」と答え方は、今
後、水の量をどのようにした方が良いと思い

ますか。
①用水を
減らして
川の水の
量を増や

す
21%

③今のま
まで良い

32%

④その他
13%

②水を貯
めておく
施設を作

る
34%

2-3.常願寺川に流れている水の水質をどの
ように思いますか。

②きたな
い
4%

④わから
ない
2%

③どちらと
もいえな

い
19%

①きれい
73%

⑤その他
2%



3-1 常願寺川の河川敷の利用

満足しているという意見は55％

満足していないという意見は27％

3-2 常願寺川の今後の利用

散歩・休息という意見が27％

子供たちの環境学習という意見が20％

スポーツという意見が12％

常願寺川の河川敷利用は全川では概ね
満足しているが、改善の余地が見られる。
散歩・休息や子供たちの環境学習の場、
スポーツやバーベキューなどとして利用し
たいと感じている。

常願寺川の河川敷利用は全川では概ね
満足しているが、改善の余地が見られる。
散歩・休息や子供たちの環境学習の場、
スポーツやバーベキューなどとして利用し
たいと感じている。

河川環境に関する事項河川環境に関する事項 3-1.現在の常願寺川の河川敷等の利用について
どのように思いますか。

②やや満足

している

47%

④まったく満

足していな

い

4%

③あまり満

足していな

い

23%

①大変満足

している

8%

⑤どちらとも

いえない

11%

⑥その他

7%

3-2.今後、常願寺川をどのように利用したいと思
いますか。（複数回答可）

⑨わからな

い

1%

⑩その他

2%
⑧利用しなく

て良い

2%

②スポーツ

12%
④ｷｬﾝﾌﾟ・

ﾊﾞｰﾍﾞｷｭｰ

11%

③子供たち

の環境学習

20%

①散歩・休

息

27%

⑤ｶﾇｰ・ﾎﾞｰ

ﾄなど舟遊び

3%

⑥地域での

ｲﾍﾞﾝﾄ

12%

⑦魚釣り

10%



4 常願寺川の維持管理上の改善点

ごみ投棄の監視を強化すべきという意見
が多く25％

草刈りや河道内樹木の管理を丁寧に行
うべきという意見が各11％

利用者のマナー向上という意見は15％

住民との対話や情報交換という意見も
14％

汚水排水の規制強化という意見も12％

常願寺川の維持管理について、ごみ投棄の監視を強化したり、草刈り、河
道内樹木の管理を丁寧に行ったりすべきとの意見。一方、利用者のマナー
向上や住民との対話や情報交換が必要だという意見もあり、河川環境教育
や地域の方々との対話が求められる。

常願寺川の維持管理について、ごみ投棄の監視を強化したり、草刈り、河
道内樹木の管理を丁寧に行ったりすべきとの意見。一方、利用者のマナー
向上や住民との対話や情報交換が必要だという意見もあり、河川環境教育
や地域の方々との対話が求められる。

河川管理に関する事項河川管理に関する事項

4.常願寺川を維持管理していく上でどのようなこと
を改善すべきと思いますか。（複数回答可）

⑩その他

1%

⑨わからな

い

0%

⑧住民との

対話や情報

交換
14% ②河川内の

樹木を伐採

する

11%

④利用面で

のルールづ

くり

8%

③利用者の

マナー向上

15%

①草刈りの

回数を増や

す

11%

⑤ゴミ投棄

の監視強化
25%

⑥汚水排水

の規制強化

12%

⑦利用面で

の規制緩和

3%


